

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 27 contiene una real orden mandando cesar la junta de arreglo del notariado. —Otra para que se remitan al Gobierno varios datos sobre los mozos que han sido sorteados en Abril de este año.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

El Excmo. Sr. Duque de Almodovar me ha dirigido con fecha 27 del anterior la comunicacion siguiente:

»Deseoso de auxiliar en cuanto me sea dable a los piadosos Establecimientos de Beneficencia, para que puedan atender al sostenimiento de los degraciados y desvalidos que se acogen al amparo de los mismos, espero de V. S. y de la junta provincial de Beneficencia, acepte la cesion que hago en favor de aquellos, de la gratificacion de 9000 rs. anuales que por el Gobierno de S. M. me han sido asignados como vice-presidente del consejo administrativo de esta provincia, para cuyo cargo se sirvió honrarme por Real orden de 7 del actual.»

Lo que con el mayor gusto hago saber a los pueblos de esta provincia para que lleguen a conocimiento de los mismos los generosos sentimientos del Sr. Duque.

Córdoba 29 de Noviembre de 1856.—Manuel Cano.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El 25 se recibió en el gobierno de provincia de Madrid, un parte telegráfico concebido en estos términos.

«El gobernador de la provincia de Alicante al excelentísimo señor ministro de Hacienda.—Alicante 24 de noviembre 1856.—Acaba de llegar a este puerto el vapor francés *Provence* con 550 sacos de trigo, 68,238

FOLLETA.

LA VENDETTA.

por Balzac.

Continuacion.

Desde entonces se hizo mas cariñosa para su padre y se mostró llena de gratitud, como para darle gracias por el consentimiento que por su silencio le había dado a su amor. Por la noche tocaba y cantaba mucho, y solía exclamar: —¿Qué falta hace una voz de hombre para este nocturno? En una palabra, era italiana. Al cabo de ocho dias su madre le hizo una seña, acudió, y la baronesa le dijo al oído: —He conseguido de tu padre que le recibas. —¿Oh, qué feliz me hacen! —Aquella noche Ginebra tuvo la dicha de volver a casa dando el brazo a Luis; era la segunda vez que el pobre oficial salía de su escondite. Las activas diligencias que Ginebra hiciera cerca del

kilogramos (1,520 fanegas castellanas próximamente) y el bergantín inglés *Sabe Emily* con 2322 cargas, equivalentes a 3715 hectolitros (6,960 fanegas) también de trigo.—M. el conde de Santa Clara.—Además el vapor francés *Blidah* habrá desembarcado en Cádiz 7,500 fanegas de trigo.»

—Dice la *España* del 26. Anteanoche a las cuatro y treinta minutos de la madrugada hubo un choque entre el tren correo que caminaba hacia Madrid y una máquina que marchaba sola, en el sitio llamado *Pozo de dos bocas*, por existir en él un surtido de agua para los trenes, y haber antes pertenecido a un pueblo, hoy ya arruinado.

No hay desgracias graves que lamentar, a escepcion del fogonero Manuel Castro, que ha sido herido de alguna gravedad en la pierna derecha, el conductor del correo levemente en el labio inferior, y un conductor del tren contuso. Entre los pasajeros también ha habido alguna ligera contusion.

Se ha proporcionado a los heridos los auxilios necesarios, y se están haciendo averiguaciones para conocer las causas de este suceso.

—En carta dirigida a las *Novedades* desde Zamora, se dice que el 19 llegó a aquella ciudad un posta extraordinario procedente de Madrid, y que pocos momentos después se comunicó al infante don Enrique por la autoridad de la provincia la orden para que abandonase inmediatamente la poblacion. Ignoramos lo que tenga de cierto esta noticia.

—Según la *Correspondencia Autógrafa*, se confirma de una manera solemne y oficial la noticia que adelantamos de que el gobierno pensaba conceder ventajosas compensaciones a los quintos de las milicias provinciales que se incorporen al ejército, pues el gobernador civil de Barcelona ha participado a los alcaldes que el capitán general del Principado ha recibido del gobierno una comunicacion en aquel sentido, añadiendo que será muy corto el tiempo que permanezcan los provinciales en el ejer-

duque de Feltre, entonces ministro de la Guerra, habían tenido el éxito deseado. Luis acababa de ser incluido de nuevo en el escalón de oficiales de reemplazo, lo cual era un gran paso hacia un porvenir mejor. El joven comandante, habiendo sido enterado por su amiga de todas las dificultades que le esperaban al acercarse al batallón, no osaba confesarle el temor que leia de no agradarle. Aquel hombre tan valeroso contra la adversidad, tan valiente en un campo de batalla, temblaba pensando en su entrada en el batallón de Piombino. Ginebra le sintió vacilar, y esta emoción, cuya causa adivinaba, fué para ella una debiosa prueba de amor.

—¿Qué palido estais! le dijo cuando llegaron a la puerta del palacio.

—Si no se tratase mas que de mi vida!

Aunque Bartholomeo estaba enterado por su mujer de la presentacion oficial del hombre a quien Ginebra amaba, no sintió necesidad de moverse del sillón en que tenía costumbre de estar sentado, y la severidad de su frente tenía mucho de glacial.

—Padre mio, dijo Ginebra, os traigo una persona que tendreis gusto en conocer: Luis, un soldado que combatió en el monte de San Juan a cuatro pasos del emperador. El baron de Piombino se levantó, dirigió a Luis

cito, porque se abriga la intencion de reemplazarles con mozos de la nueva quinta cuyo llamamiento se hará en breve.

—No habiéndose estimado oportuna, según parece, la proposicion de que ha hablado la prensa para levantar un gran empréstito voluntario y por suscripcion en Europa con objeto de consolidar la deuda flotante en España, empréstito que tendrá por base el garantizar el pago de los intereses de toda la deuda exterior durante diez años, Mr. Mires ha presentado otro proyecto de empréstito por valor de 300 millones de reales recibiendo títulos de la deuda exterior con los cupones corrientes al cambio de cuarenta y uno. Tenemos entendido que el Consejo de ministros se ha ocupado de esta cuestion, que aun no está definitivamente resuelta.

—El sábado último se verificó la segunda reunion quincenal en la casa del señor duque de Rivas, concurriendo a ella un gran número de literatos, escritores políticos y artistas. Nuestro amigo el señor don Ramon Campoamor leyó una elegante paráfrasis del capítulo V. del libro de los proverbios, en que se recomienda el amor conyugal, obteniendo su bella composicion el éxito que era de esperar en tan ilustrada asamblea. También leyó el señor don Pedro de Madrazo una oda intitulada *La moral en las artes*, cuyo asunto desempeñado con una elevacion digna del objeto, fué acogido con marcadas muestras de benevolencia.

—Tenemos entendido que el día 1.º de diciembre empezará la publicacion de un nuevo periódico titulado *La Peninsula*.

—Los billetes del anticipo de los 230 millones que dijimos habían sido falsificados en Zaragoza y que hay motivo para creer se han extendido a otras provincias de España, ofrecen para su conocimiento varias señales: 1.º Que los billetes falsificados pertenecen a la suscripcion voluntaria y las series G y H.—2.º Que además de las secundarias diferencias observadas en dichos billetes, aparece desde luego como prin-

una mirada furtiva y le dijo serdónicamente.

—No estais condecorado? —No llevo la Legion de Honor respondió Luis con timidez, permaneciendo en pie en buena actitud.

Ginebra, herida por la impolítica de su padre, aproximó una silla, y en respuesta del oficial, satisfecho al antiguo servicio de Napoleón. La baronesa, viendo que las cosas de su marido mejoraban su posicion natural, dijo para tranquilizar la conversacion: —Es admirable el parecido de este caballero con Nina Porta. No le parece que este joven tiene toda la fisonomia de los Porta?

—Nada mas natural, contestó el joven, en quien se fijaron los flamígeros ojos de Piombino. Nina era hermosa mia!

—¿Eres Luis Porta? preguntó el anciano.

—¡Si! —Bartholomeo se levantó, vaciló, y tuvo que apoyarse en una silla, y luego miró a su mujer. Elisa se acercó a él, y los dos viejos se dieron el brazo en silencio y salieron del salon abandonando a su hijo a merced del horror.

Luis Porta estupefacto, miró a Ginebra, que estaba tan blanca como una estatua de mármol, con los ojos fijos en la puerta por donde habían desaparecido sus padres. Su silencio y su retirada fue-

principal la de que el paralelogramo es mas pequeño que el de los legítimos, cuya circunstancia dimana de haber estrechado los espacios en su caja.—3.^a Que los sellos en seco adolecen de la perfeccion que se observa en los legítimos.—Y 4.^a Que la marca trasparente de su papel es mas pequeña é irregular que la contenida en los buenos.

—Dice la *España*.

No es cierto que la desercion de quintos provinciales haya producido la formacion de partidas de bandidos en muchas de nuestras provincias, como dice en carta de Madrid un corresponsal de la *Independencia belga*. Todo lo que puede decirse de desercion de quintos provinciales se reduce á que en Aragon y Cataluña han pasado á Francia muy pocos, que van volviendo en vista de las aclaraciones y ventajas que últimamente les han sido concedidas. Por lo demás, repetimos que es absolutamente falso que los quintos se conviertan en ladrones, ni siquiera hay de estos en España mas que algunos aislados de los que dá pronta cuenta en cuanto aparecen la Guardia civil.

—El sábado se reunió por primera vez, despues de su instalacion, el Consejo Real. El objeto de esta sesion fué nombrar la comision que habia de proponer la reforma del reglamento de su régimen interior. El señor Martínez de la Rosa propuso que formasen esta comision los presidentes de las secciones; pero como un señor consejero hiciese presente que habia en el seno del Consejo algunos individuos de los que formaron el proyecto de ley del Consejo de Estado, como eran el señor Fernandez Negrete y el señor Gallardo, y que seria muy oportuno que los autores de aquel importante trabajo llevasen á la nueva comision el auxilio de su experiencia en esta clase de cuestiones: fueron en efecto agregados á la comision de los presidentes de secciones los señores Negrete y Gallardo: ambos son muy entendidos, y ambos hicieron voto particular en el proyecto de ley del Consejo de Estado.

—Las noticias que recibimos hoy de las islas Baleares alcanzan al 22 de octubre. El ayuntamiento de Palma se estaba ocupando en arbitrar medios para salvar la angustiosa situacion en que se encontraban las clases proletarias con motivo de la carestía de comestibles. Se ha publicado en Palma el programa de un camino de hierro de tercera clase entre Palma, Juca, Manacor y Filanitx. Nada mas digno de mencion ocurría en las islas.

—El *Valenciano* del 23 dice que habia salido de aquella capital para la corte una per-

sona muy conocida, con objeto de presentar al gobierno de S. M. una esposicion suscrita por muchas firmas, pidiendo autorizacion para celebrar con la pompa y magnificencia que el asunto requiere, una solemne funcion el 8 de Diciembre próximo, á la declaracion dogmática de la Inmaculada Concepcion.

—El duque de Osuna, nombrado por S. M. para devolver al emperador de Rusia la visita que este monarca le envió con el conde Benckendorff, salió el 19 de Paris para San Petersburgo. Probablemente has a que el duque llegue á la corte de Rusia, no se hará oficialmente el nombramiento del embajador que debe venir á Madrid, por mas que ya se sepa estraoficialmente quien es la persona designada para aquel cargo.

—El fiel contraste del gremio de plateros de Barcelona ha manifestado á aquel gobierno civil que, habiéndole sido entregadas tres monedas de oro de 100 rs. para que las examinase, han resultado falsas, y las seales por medio de las que puede reconocérselas, son las siguientes:

«Año 1855 Tamaño un poquito mayor. Desiguales las letras, particularmente la segunda S de *Españas* y la R. de reales, la primera mayor, la última menor. El cuello del busto pegado á la I de Isabel. Las armas están ladeadas y un poco mas anchas, representan estar fabricadas en Madrid, por tener las estrellas seis puntas. Ley del oro prueba por el toque 708 milésimos, y deben tener las buenas 900 milésimos.

—Dice el *Diario de Barcelona* del 22, que habiendo oficiado hace algunos dias la empresa constructora del telégrafo de aquella capital á la frontera francesa al cónsul general de esta nacion en dicha plaza, con la manifestacion de que en breve estaria terminado aquel trabajo y rogándole que lo comunicase á su gobierno, á fin de que lo quedase tambien el de Perpiñan á la frontera, ha contestado á la mencionada empresa el prefecto de los Pirineos orientales, por medio del dicho señor cónsul de Barcelona, que el telégrafo francés estaba ya en estado de funcionar.

—El acta de la entrega del manto destinado por S. M. á la Virgen de Queralt, y unas poesias alusivas al mismo asunto, se ha remitido á S. M. en una preciosa carpeta de moaré encarnado con orlas doradas, que lleva en una de sus caras el escudo real y en la otra la siguiente inscripcion: «A doña Isabel II: el Ayuntamiento de Berga.»

—Los dias de S. M. la Reina se celebraron,

segun tenemos tenemos indicado, con toda solemnidad en la embajada de Paris. De dos á cuatro hubo gran recepcion. A las siete tuvo lugar un suntuoso banquete, al que asistieron los marqueses de Selafani, el duque de Frias, el marqués de Bedmar, el general Toledo, el banquero Uribarren, el antiguo gobernador civil señor Tenorio, señores Potestad, padre é hijo, señor Muro, secretario de la embajada, señor conde de Galve, señor Domínguez, ayudante del general, y los agregados Cassani y Coy.

—El marqués de Turgot brindó por la Reina Isabel II y por la union sincera de España y Francia.

—El general Serrano por la Reina y por el Emperador de los franceses.

La esposa del general estaba elegantemente vestida de blanco, y lucía en su pecho la banda de María Luisa.

—Dice la *España*.

Creemos que no es esacta, á lo menos por ahora, la noticia dada por un periódico, sobre que van á ser llamados á las armas 50,000 hombres para el reemplazo del ejército y de la reserva.

—Ha llegado á Barcelona el coronel don Victoriano Ametller, ex-ayudante del Rey.

—Parece que S. M. ha dado permiso al infante don Enrique de Borbon para que habite en el punto que mas grato le sea en España, siempre que no sea la corte.

—El brigadier Baron, presidente de la junta revolucionaria de Huesca durante los sucesos de julio último, ha sido rehabilitado en su empleo, honores y condecoraciones, señalándole la situacion de cuartel en el punto que quiera elegir.

—Ha regresado á Zaragoza, á consecuencia sin duda de la amnistía, el señor Ruiz Pons, que residia en Tudela de orden del señor capitán general, desde la subida al poder del actual ministerio.

—Acaba de espedirse, segun creemos, una real orden circular para que inmediatamente, y sin exigirles su importe, se faciliten á los gobernadores civiles el armamento y municiones que necesiten para los agentes de seguridad pública de sus respectivas provincias.

—El capitán general del principado ha mandado al castillo de Hostalrich, en clase de arrestado, al brigadier coronel del regimiento de Gerona, señor Losada, por una causa puramente militar que no tiene que ver sino con la ordenanza.

ron una cosa tan solemne, que, por primera vez, acaso, el sentimiento del temor penetró en su corazón. Juntó sus manos fuertemente, y dijo con una voz tan conmovida, que nadie mas que su amante podia oír: «¿Cuánto mal en una palabra!»

—«¿Cuánto mal en una palabra!»

—«En nombre de nuestro amor, ¿qué es lo que yo he dicho?» preguntó Luis. «Porque...»

—«Mi padre no me ha hablado nunca de nuestra deplorable historia; yo era muy joven cuando salimos de Córcega, y no la se...»

—«¿Seríamos enemigos!» interrogó Luis temeroso.

—«Si, preguntando á mi madre, me llegó á saber que los Pontas asesinaron á mis hermanos y pusieron fuego á nuestra casa. En revancha mi padre exterminó toda vuestra familia. Como sobrevivisteis, cuando, segun dice, os salvó á los pies de vuestra cama antes de incendiar la casa?»

—«No lo sé, repuso Luis: A la edad de seis años me llevaron á Génova, á casa de un anciano llamado Colonna. Ningun detalle me dieron acerca de mi familia; yo sabia únicamente que era huérfano, sin bienes, y que tenia á Colonna por tutor. Hasta el dia que entré en el ejército llevé su nombre, pero como entonces tuve que probar quien era, Colonna me dijo que aunque debil y casi niño todavía, tenia yo enemigos. En su consecuencia, para librarme de ellos, me compro-

metió á mí no llevar mas nombre que el de Luis.

—«Partid, partid, Luis, gritó Ginebra: voy á acompañaros. Mientras esteis en casa de mi padre, nada tenéis que temer; pero, al abandonaros, porque así que salgais de ella, caminaréis de peligro en peligro. Mi padre tiene dos corsos á su servicio, y así él no atenta á vuestra vida, lo harán ellos.»

—«Ginebra, preguntó el oficial, ¿existirá tambien ese odio entre nosotros?»

—«La joven sonrió tristemente y bajó la cabeza: en seguida la levantó con altivez, y dijo:

—«Luis, preciso es que nuestros sentimientos sean bien puros y bien sinceros para que yo tenga el valor de marchar por la senda que voy á seguir desde ahora; pero se trata de la felicidad de toda la vida, ¿no es cierto?»

—«Luis respondió únicamente con una sonrisa, y estrechó entre las suyas la mano de Ginebra. La niña comprendió que solo un amor verdadero podia desdeñar en aquel momento las protestas vulgares. La expresion tranquila y sincera de los sentimientos de Luis anunciaban en cierto modo la intensidad y la duracion de su amor. Entonces se cumplió el destino de los dos jóvenes. Ginebra advinó que tendria que sostener combates muy terribles, pero la idea de perder á su amante, que acaso flotó en su alma, se desvaneció com-

pletamente. Era suya para siempre. Ella le arrastró de repente y con energia fuera del palacio, y no le abandonó hasta que llegaron á la casa en que Mr. Servin habia alquilado para él una humilde habitacion. Cuando volvió á casa de sus padres, habia en su alma esa serenidad que presta una resolucion irrevocable. Ninguna alteracion en sus maneras dió indicios de inquietud.

Ginebra levantó delante de sus padres, que iban á sentarse á la mesa, sus hermosos ojos, sin atrevimiento, llenos de dulzura. Advirtió que su madre habia llorado, y la rubicundez de sus párpados conmovió un instante su corazon, pero ocultó este sentimiento. Piombo parecia ser presa de un dolor harto violento, harto concentrado, para que pudiera encubrirle bajo expresiones comunes. Los criados sirvieron la comida, que él no tocó siquiera. El desprecio de la comida es uno de los sintomas que indican las grandes crisis del alma. Los tres se levantaron de la mesa sin haberse dirigido la palabra. Cuando Ginebra estuvo entre su padre y su madre en el gran salon sombrío y solemne, Piombo quiso hablar, pero la voz espiró en su garganta; procuró andar y se encontró sin fuerzas. Sentóse, y llamó á su criado.

(Se continuará)

ESTRANGERAS.

—Dos empresarios ingleses se han propuesto establecer una línea telegráfica entre Constantinopla y la India.

—Ha llegado últimamente á Nueva York un buque procedente de California, conduciendo á bordo un cargamento de oro de nueve millones de duros.

—La administracion del camino de hierro de Berlin á Hamburgo ha mandado construir unas estufas de nueva invencion, destinadas á caldear los coches de segunda clase, que á su vez serán convertidos en salones muy espaciosos.

—Va á ver la luz pública en San Petersburgo un periódico con el título de *El Toison de Oro*, y tratará principalmente de las minas de oro de Siberia.

—Un periódico inglés ha publicado el siguiente anuncio.

«Se necesita una cocinera que sea tuerta y de religion católica, para una familia de la aristocracia. Ganará un buen salario. Se explicará á quien se presente á pretender esta plaza el motivo que hay para desear que haya perdido un ojo.»

—Léese en el periódico titulado *Alta California* que con la escasa agua que traen los rios, la operacion de lavar arenas auríferas presenta un rendimiento extraordinario, y los propios resultados se obtienen en el beneficio del cuarzo.

—Acaba de llegar á París con destino al jardin de Plantas una gigantesca girafa, que segun dicen es la mayor que se ha conocido en aquel establecimiento.

—El canton de Zurich en Suiza ocupa en el dia en la manufactura de seda 32,862 trabajadores, y tiene en los respectivos establecimientos de fabricacion hasta 25,291 telares.

—Los puentes que se hallaban sobre el Nogat y el Vistula, en Dirchan, han sido destruidos á consecuencia de los enormes témpanos de hielo que arrastra la corriente de aquellos caudalosos rios.

—El 18 del actual nuestro embajador en París, dió una gran comida con motivo de ser el 19 los dias de S. M. la Reina de España.

—El doctor Pierry ha puesto en conocimiento de la academia de medicina de Paris haber inventado un procedimiento para preparar la leche artificial que podrá ser vendida la de mejor calidad en unos 10 céntimos el litro (1 litro algo mas de un cuartillo y medio). Este descubrimiento, hecho muy casualmente en la gran fábrica de Chollet y compañía (de artículos comestibles que conserva) y repetida la confeccion en presencia de personas muy competentes, será de inmenso beneficio bajo todos conceptos para el género humano, segun asegura aquel sabio profesor de medicina.

—Un tal señor Bucher de Leipsik ha inventado tambien un nuevo modo de apagar incendios con una rapidez fabulosa, hallándose en el mas alto grado de intensidad. Hizose últimamente un ensayo con una grande barraca de tablas, dentro de la cual se hacinaron materiales de los mas combustibles, dándola despues fuego. Una caja llena de mistos preparados por el inventor y arrojada al fuego lo apagó instantáneamente. Una comision especial, nombrada por el gobierno, emprenderá ensayos con esta importante invencion en escala mayor.

—Las últimas noticias recibidas de Constantinopla alcanzan al 13 del corriente, en cuya fecha parece que M. de Boutenieff, representante de Rusia, habia renovado sus reclamaciones á la Sublime Puerta contra la permanencia de la escuadra inglesa en el Bósforo. M. de

Thouvenel habia hecho ya lo mismo en nombre del gabinete de las Tullerías, de modo que la voz de Francia y la del imperio moscovita se han levantado en Turquía, en favor de lo pactado solemnemente en el Congreso de Paris. Inglaterra, sin embargo, continua desentendiéndose de lo que se le pide, y aprovechándose de la circunstancia de haber los rusos disparado dos cañonazos con pólvora á un barco inglés que se disponia á atravesar el estrecho de Jopi Kalé no obstante estar prohibido hacerlo, quiere sacar partido del incidente para justificar la estancia de sus buques de guerra en los dominios del imperio otomano. Este nuevo pretexto basta y sobra para que el almirante Lyons haya tomado la cosa por lo serio y se temen, segun se dice en Constantinopla, nuevas complicaciones. No tiene, ó mejor dicho, dado caso de que esto sea cierto, nada de extraño tendrá semejante proceder que da tan insignes pruebas de la buena fe británica.

—En Rodas ha ocurrido una terrible desgracia con la explosion de un polvorin. Las victimas que han perecido en aquel trance fatal se calculan en mil.

—La *Gaceta* de la Bolsa de Berlin dice que la cuestión pendiente entre la Turquía y Montenegro se ha arreglado, si bien de un modo provisional, reconociendo ambas partes el *statu quo*. El gabinete otomano se ha reservado un derecho de señorío sobre Montenegro, prometiendo de no hacerle valer como los montenegrinos no vuelvan á consumir otras agresiones. Austria aprueba el arreglo retirándose el general Manula á su gobierno de Dalmacia, y la Puerta ha suspendido sus preparativos militares. Como son tantas las versiones que han circulado acerca de los asuntos de Montenegro, por nuestra parte nos limitamos á desear que esta sea la última.

—Se ha recibido en la corte el parte telegráfico siguiente:

»Paris 25 de Noviembre. El consejo federal se ha negado por unanimidad á poner en libertad á los prisioneros de Neuchatel. Ha manifestado, de la manera mas terminante, que la justicia debe seguir su curso.

—S. M. la reina de la Gran Bretaña ha tenido la dignacion de condecorar con la orden de la Jarratierra á S. M. I. el Sultan. El acto de la investidura ha presentado algunos incidentes notables. El embajador inglés, que en esta circunstancia representaba á la reina Victoria, trató de ceñir al augusto neófito la espada de la orden y de calarle el birrete: pero el Sultan se negó á ello, manifestando que, si para ser caballero de la Jarratierra necesitaba abandonar, siquiera fuese momentáneamente, la cimitarra y la media luna, emblemas de su poder, desde luego renunciaba al insigne honor de profesar en tan inclita orden. El embajador británico cedió en este punto, así como en la formula del juramento, sin embargo de lo cual el Sultan quedó hecho tan caballero como el mas cumplido lord del Reino Unido.

Gaceta.

—SERVICIOS.—El Alcalde de barrio D. Rafael Saldaña ha trabajado con tanto celo, actividad y conocimiento, en union de algunos Guardias municipales, en las diligencias que le fueron encomendadas por la autoridad local sobre el robo del Alcázar viejo, que no solo ha encontrado la mayor parte de las prendas robadas, sino tambien varias pertenecientes á hurtos anteriores. Tales son, entre otras, dos camisas que habian sustraído de una tienda de la calle de la Librería, sin que aun su dueño se hubiese apercibido de ello, y dos pañuelos de seda de la fábrica de S. Andrés,

robada hace poco tiempo. Nos complacemos en consignar estos hechos, que honran á su autor, mucho mas porque son de todo punto gratuitos.

—GÉNEROS.—Mañana á las cuatro de la tarde se procederá á la venta de varios géneros de ilícito comercio en la casa administracion de Hacienda pública.

—CUENTAS.—El Sr. Alcalde constitucional ha dado las órdenes necesarias para que inmediatamente se formen las cuentas de la administracion municipal de los meses de Agosto, Setiembre y Octubre, remitiéndose un ejemplar al Sr. Gobernador civil para su insercion en el Boletín oficial con arreglo á la ley, fijándose otro en las Casas Consistoriales, y publicándose un extracto en el *Diario* de la Capital.

—INDAGACIONES.—Interesa á las autoridades de esta provincia que se averigüe el paradero de D. Teodoro A. Sterens, oficial de la expedicion de la Isla de Cuba que acudilló Lopez.

—HARINAS.—Por escitaciones de la autoridad local se ha establecido otro depósito de harinas en casa de D. Manuel Alcayde, en la Plazuela de San Rafael. Tambien se venderán al peso y á los mismos precios que en el almacén de la calle de las Parras.

—MINAS.—Terminada por el ingeniero del ramo la expedicion al distrito de Obejo, se anuncia en el Boletín oficial núm. 196 la cuenta de dietas y gastos de traslacion que han correspondido al referido funcionario.

—PAN.—Sabemos de algunos particulares que han ensayado con muy buen éxito el mezclar á la harina de trigo una cuarta parte de patatas, obteniendo un pan sabroso y alimenticio.

—PESOS Y MATADERO.—En los dias 4 y 7 de Diciembre próximo se subastan en Pozoblanco los arbitrios de pesos y medidas del almotacen de aquella villa y las del matadero público.

—AULAS.—Se hallan vacantes las de niñas de Biazquez, Santa Eufemia, Villaralto y Nueva Cartella con la dotacion de 1334 rs. y alquiler de casa. Durante trece dias se admiten aun solicitudes.

—AYES DE UN POLLO.—Escucha, Paquita: yo soy un pollito—que muere de amores ¡oh! bella, por tí—atiéndeme amable; mi tierno piquito—lanzar puede apenas un ki-ki-ri-ki. Si plugo á natura negarme un bigote.—y no concederme la talla cabal,—y tú me apellidas, cruel, monigote,—te advierto, Paquita, que juzgas muy mal.

Si Dios no me quiso barbudo cual oso,—obró como siempre, con justa razon,—que prodigo en cambio formóme precioso—y dióme un pequeño letal corazón.

Yo bebo los vientos por tantos primores.—consulta tu pecho, bien mio, y sabré...—mas no le consultes; ya siento sudores...—si son calabazas ¡oh! cielos ¿qué haré?

Mas, ¿quién dijo miedo? ya espero tranquilo—corones mi dicha con un tierno sí,—no tardes, mi dueño, lo mas pronto dilo—y oírás de mis labios un ki-ki-ri-ki.

—SUSISTENCIAS.—Relacion de las fanegas de trigo que han sido introducidas en esta capital y de las estraidas en el dia de la fecha.

Puertas.	Entrada.	Salida.
Puente.	123	41
Nueva.	79	41
Rincon.	202	41
Importacion líquida		161
Córdoba 28 de Noviembre de 1856.		

Boletín Religioso.

Hoy. S. Andrés, apóstol.
Mañana. S. Gregorio Taumaturgo, obispo y confesor.

Fue S. Andrés oriundo de Betsaida en la Galilea. Atento a la predicacion de S. Juan se fué al Salvador reconociéndolo por el Mesías é invitando asimismo a su hermano S. Pedro. Asociados a su compañía partieron de su doctrina y trabajos. Predicó S. Andrés en Judea, Tracia, Epiro, Seytia, Capadocia, Seleucia, Bitinia, Albania y Acaya, hasta que presentado ante el proconsul Patras le mandó prender. Viendo su constancia en predicar las verdades enseñadas por su divino Maestro, lo mandó azotar, y luego ordenó fuese amarrado a una cruz ó aspa, donde espiró a los dos dias sin haber cesado de esplacar al pueblo las verdades celestiales. Fue su martirio año 36 de Jesucristo.

Hoy reza la Iglesia de la Dominico primera de Adviento con rito de primera clase y color morado. Mañana de S. Gregorio Taumaturgo, obispo y confesor, con rito semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la Iglesia Parroquial de S. Andrés. Mañana en la de S. Pedro.

Hoy quinto dia del solemne octavario a los Santos Martires en la Iglesia Parroquial de S. Pedro; asistirá el Excmo. Ayuntamiento, y predicará el Sr. Lic. D. Pedro Mansilla, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral. Mañana sexto dia, el Sr. D. Rafael Sanchez y Benítez, Inspector del Instituto provincial.

Hoy y mañana cuarto y quinto dia de Novena de rogativa a los Santos Martires en la iglesia parroquial de S. Pedro, a las oraciones.

Hoy y mañana primero y segundo dia de Novena de la Purísima Concepcion en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan. Mañana Ntra. Sra. de la Asuacion, en la Catedral.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Be-len y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patroanos, puerta de Coloforo, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Noviembre. — 3 por 100 consolidada a 39,95 y el diferido a 25.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 29. Trigo de 74 a 85. Cebada 47 a 49. Garbanzos 90 a 110. Habas 52 a 55. Escaña 34 a 36. Maiz de 52 a 55. Alborjones a 50. Alpiste 80 a 87. Yeros a 48. Fuera de la Alhondiga. — Trigo de 76 a 82. Cebada de 46 a 48. Habas de 52 a 55. Aceite dentro de la ciudad a 50; id. en los molinos a 41; Jabon blanco a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 54 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 92 rs. y la arroba a 25 rs.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 80 a 90. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 45; pa-consumo a 48.

MÁLAGA. Trigo de 72 a 96. Cebada de 34 a 42. Maiz de 40 a 52. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 49 a 54. Yeros a 46. Alpiste de 80 a 85. Aceite a 16.

JÉN. Trigo de 64 a 68. Cebada de 42 a 43. Habas de 40 a 42.

GRANADA. Trigo de 63 a 70 rs.; Cebada de 42 a 45. Habas de 50 a 52.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Gastro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernannuñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana.

Llevar la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobajuna y la suya, y de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPOTES.

DILIGENCIAS UNIDAS. En el presente mes salen para Lucena Antequera y Málaga todos los dias pares a las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera del Puente núm. 70, por Alfonso Maroto.

Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinacion con los de D. Luis Claros, banquero en Aguilár.

Salen de esta ciudad todas las semanas. Se despachan carrera del puente núm. 70, frente de la Catedral.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los dias impares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los dias impares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER. Entran de Madrid y Sevilla los dias impares a las 4 de la tarde, y salen los dias pares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el dia dos espediciones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

VENTA. Se vende la casa núm. 5 calle Empedrada, Parroquia de S. Juan. La persona que le acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle de Azoucas número 4. 5-1

HALLAZGO. En la puerta de la casa de Rafael Ojeda, núm. 14 calle de la Pelota ha aparecido un burro aparejado, cuyo dueño se ignora. La persona a quien pertenecia podrá reclamarlo del Alcalde de barrio de S. Andrés. 3-1

HALLAZGO. La persona a quien se haya extraviado un burro podrá acudir a la calle de Montero núm. 13, donde está depositado. 3-1

VENTA. Se vende un molino harinero de viento, situado en la Villa de Montemayor, en la cantidad de 15.000 rs. aunque vale mucho mas, y se admite el pago en cinco años a razon de 3000 rs. cada uno. La persona a quien acomode podrá avistarse con su dueño Antonio Manuel Prieto, vecino de dicha villa. 1-1

MATANZA. D. Antonio Cabrera, que vive en la plazuela de la Almagra calle de Doña Engracia casa número 3, vende despojos a los precios siguientes: manteca a 87 y 1/2 rs. arroba; menudos a 28 rs.; lomo a 60 rs. arroba; espinazos y cabezas a 30 rs. arroba; pajarillas a 50. 3-1

PERDIDA. De la posada de la Alhondiga se ha extraviado un burro rucio, aparejado, de 6 años: al que lo presente se le dará una gratificacion. 3-1

ARRENDAMIENTO. Se arrien-

da desde el dia la casa núm. 13, Plazuela de la Almagra. La persona a quien acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle del Viento núm. 2. 6-3

DESPOJOS. En casa de José Duarte, plaza de la Constitución núm. 60, se arreglan despojos de Cerda a los precios siguientes: Manteca la arroba 85. Menudo 36. Lomo 62 y 1/2 arroba. Espinazos y Cabezas 36. Pajarillas a 50. 3-3

VENTA. En la fonda y pasteleria de Madrid se venden los boquerones fresquitos de Málaga. Hay habitaciones para pupilos. 4-3

DENTISTA. Mr. Clu, dentista francés, que tanta aceptación ha tenido del ilustrado público de esta culta ciudad, previene a sus numerosos favorecedores que habiendo sido llamado a Lucena, debe marcharse el lunes primero de Diciembre próximo. 4-3

EL ZARAGOZANO. Pronósticos para 1857. Se venden en el despacho de este periódico. 4-3

ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de Enero de 1857 se arrienda un cortijo, término de Montoro, llamado de las Sillas, de cabida de 98 fanegas de tercio de labor; a la persona que le conviniere podrá acercarse a la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Villaverde para enterarse de su precio y condiciones. 6-4

FABRICA DE CRISTALES. En la calle de la Espartería, esquina a la del Ayuntamiento, se ha establecido un despacho de la acreditada fabrica de cristales establecida en el edificio que fué convento de Madre de Dios. 6-4

VENTA. En el barrio de la Catedral, casa de Miguel Serrano, calle de Badajillas núm. 15, se venden cajas de higos de Lerpés superiores en caja de arroba a 27 rs. una. Id. de la misma clase de media arroba a 14. De otra clase mas superiores en cajas de arroba a 30 rs. Id. mas superiores aliñados en cajas de una arroba a 32 rs. 4-5

TINTA PARA ESCRIBIR. En el despacho de este periódico la hay negra superior en botellas de uno y de dos cuartillos y de diferentes colores en botes pequeños ó sin ellos. Tambien se han recibido polvos de salvadera, obleas de pasta y de goma, negras y de colores, lacres de todas clases, plumas, cuadrantes, escuadras, rulos y papel secante y demás efectos de escritorio, con un abundante surtido de papel de todas clases y tamaños y sobro para cartas. 4

PERDIDA. De la Dehesa de Roman Perez han desaparecido el lunes 17 del corriente dos yeguas herradas. La una de 6 años, pelo anaranjado oscuro, de 7 cuartillas, el pie derecho armiado, un lucero pequeño en la frente, cabos negros, y cola id. La otra negra, de 4 años no cumplidos, lucera, los pies armiados, un lucero en la frente grande, falta en el ojo derecho, algo escasa de marca. La persona que sepa su paradero, se servirá avisarlo a su dueño D. Joaquín Losada, que vive calle de la Puerta del Osario. 5-5

TEATRO.

Funcion 5.ª de abono, para hoy. La comedia en 3 actos, titulada: *El ramo de oliva.* Intermedio de *Baile.* Terminando con la pieza en un acto, *Ultima calaverada.* A las siete y media. A 5 reales.